



## Anna Haller

im Interview zu 50 Jahre Frauenstimmrecht in der Schweiz ▶



## Alexander Bartl

Der Rechtsanwalt und Steuerexperte präsentiert sich in «Der Chef» ▶



## Willi Keller

Der Marbacher zeigt seine Bilder im Museum im Lagerhaus ▶



## Shqipton Rexhaj

Der Montlinger veröffentlicht als «Rexeye» seinen dritten Song ▶

[Region](#)
[Sport](#)
[Events / Kultur](#)
[Lifestyle](#)
[Community](#)
[Inserate](#)



Marbacher Willi Keller zeigt erstmals die Bilder aus der Psychiatrischen Klinik Burghölzli. z.V.g.

0 Kommentare



Gefällt mir 0

## Willi Keller stellt Fotografien aus

07.04.2021 07:12

**Durch die Linse – Fotografien aus dem Psychiatriealltag**

*Der Marbacher Künstler Willi Keller zeigt derzeit seine Psychriefotos im Museum im Lagerhaus St. Gallen. Die eindrucksvollen Aufnahmen sind noch bis zum 11. Juli im Museum zu sehen.*

**Marbach** Das Museum im Lagerhaus zeigt derzeit die Dialogausstellung «Durch die Linse ? Fotografien aus dem Psychiatriealltag» mit Werken von Willi Keller und Roland Schneider. Ihre Aufnahmen zeugen von unterschiedlichen Perspektiven: Während der Künstler Willi Keller den Alltag der Psychiatrischen Klinik Burghölzli um 1970 als Pfleger fotografiert, hält der Industriefotograf Roland Schneider die Psychiatrische Klinik Solothurn 1987 als Patient mit der Kamera fest.

Mit Einverständnis der Klinikleitung dokumentierte Willi Keller damals als Psychiatriepfleger im Burghölzli den Patientenalltag, eine der Öffentlichkeit unbekannt Welt. Eine Ausstellung über das Leben im Burghölzli war geplant. Doch dazu kam es nicht mehr. Bei der Brandkatastrophe am 6. März 1971 kommen 28 Patienten ums Leben. Von vielen Opfern hat er das letzte Bild gemacht. Nach dem Unglück gehen die Bilder im Archiv des Fotografen vergessen. Erst 2014, ein halbes Jahrhundert später, stösst Willi Keller wieder auf sie. Publiziert werden sie 2017 unter dem Titel «Eingeschlossen. Alltag und Aufbruch in der psychiatrischen Klinik Burghölzli zur Zeit der Brandkatastrophe von 1971» im Chronos-Verlag. Ausgestellt waren sie bis jetzt noch nie. Kellers Fotografien sind auch eine Hommage an die Opfer.

Beiden Fotografen zeigen einzigartige intime Einblicke, immer nahe am Menschen. Psychiatrische Kliniken sind für die Allgemeinheit unbekannt Territorien ? «Unorte», die gemieden werden. Im Dialog zu den Fotografien aus dem Psychiatriealltag von Willi Keller und Roland Schneider zeigt das Museum im Lagerhaus aktuelles künstlerisches Schaffen aus dem Living Museum Wil. Den Fotoprotträts als Bild vom Patienten stehen Patient\*innen als Bildschaffende gegenüber. Dem innovativen Konzept des Living Museums aus New York sind Institutionen weltweit gefolgt.

Weitere Informationen gibt es unter [www.museumimlagerhaus.ch](http://www.museumimlagerhaus.ch). *pd*

**Kommentar schreiben**

Verbleibende Zeichen 400

Die Redaktion behält sich vor, Kommentare nicht oder gekürzt zu publizieren. Dies gilt namentlich für ehrverletzende, rassistische, unsachliche, themenfremde oder pornografische Beiträge sowie Kommentare, die anderweitig gegen geltendes Recht verstossen. Über Entscheide der Redaktion wird keine Korrespondenz geführt.

Hinweis, Korrekturen? Melden Sie sich auf [feedback@rheintaler-bote.ch](mailto:feedback@rheintaler-bote.ch)

nach oben ^

### ★ Leserhits

OnlinePlus Anzeige

**JÄGER-IMMO**  
 www.jaeger-immo.ch  
 079 383 43 79

VERKAUFT IHRE IMMOBILIE  
 KOMPETENT SCHNELL  
 BEST PRICE

### LESER-REPORTER



**Hast Du etwas Spannendes beobachtet?**

Sende uns ein Bild oder

Video!

**Bild hochladen** ▶

### VERLEGERKOLUMNE

#### Und wieder Fake News!

«SVP-Parteipräsident Marco Chiesa droht mit der Abwahl der FDP-Magistraten», lese ich in der «Sonntagszeitung». Am Montag echot die vom Staat mitfinanzierte Depechenagentur: «SVP-Präsident Marco Chiesa hatte gar mit der Abwahl der FDP-Bundesräte... [weiterlesen](#) ▶

### TOP 4 DER WOCHE

#### Die Top 4 der Woche

**DISNEY+:** «Solar Opposites» Mit der völlig absurden, aber auch sehr intelligenten Animationsserie «Rick and Morty» schuf Justin Roiland ein Kultprodukt, das Konkurrenten wie die Simpsons, Family Guy und South Park weit hinter sich gelassen hat. Nun... [weiterlesen](#) ▶

### TIERLI-EGGE



Wer gibt mir ein neues Zuhause?

Ich heisse Joujou und bin eine 8-jährige Katzendame. Leider habe ich ein wenig

Übergewicht, was mich aber vom Schmusen nicht abhält. Ich suche ein grosses Herz, das für mich auch noch Platz hat. Bitte keine kleine... [weiterlesen](#) ▶

### MAJA TRATSCHT

#### Aus Baby-Segen wird Instagram-Fluch

Kennen Sie die Phasen, wenn alle Kinder kriegten? Aktuell ist es mal wieder so. Meghan Markle, Rebecca Mir, Yann Sommer, Annina Campbell, Frieda Hodel, Morena Diaz, Prinz Carl-Philip und Sofia, alle werden oder sind gerade Eltern geworden... [weiterlesen](#) ▶

### WISSEN

#### Die zweite Welle überforderte die Behörden auch 1918

Theoretisch verfügt die Schweiz über Pandemie-Erfahrung. Die Behörden agierten während der Spanischen Grippe 1918 ähnlich wie heute. Daraus könnte man lernen. [weiterlesen](#) ▶